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入冬以来，多地进口冷链食品检出
病毒。以冷链食品为代表的进口货品防
疫安全问题，引发了一定的焦虑情绪。

如何以科学的态度和方法保障进口货
品安全？为了回答这个问题，近期播出的
央视《新闻调查》采访了多名专业人士。其
中，针对普通消费者最关心的“进口食品能
不能买”的问题，复旦大学附属华山医院感
染科主任张文宏说：“到目前为止，中国消
费了无数的海鲜，买了无数的东西，因为买
了一件国外进来的东西而被感染，到现在
为止一例都没有发生。当这个概率比空难
还低的时候，你自己决定。”

营造安全购物、放心囤货的购物环
境，宁波进口商品中心年货节让大家买
得放心，吃得安心。据市场有关人士介
绍，宁波进口商品中心冷链生鲜都具备

“三证一码”，消费者可随时扫描“浙冷
链”二维码，实现进口冷链食品从运输、
流通等环节的精准追溯。

1月28日上午，我市举行的今年首
场疫情防控发布会上透露，有关部门严
格管理进口冷链食品，督促企业严格按照
冷链食品生产经营新冠病毒防控技术指
南和消毒技术指南，从严落实进口冷链食
品疫情防控主体责任。加大执法检查力
度，对从事进口冷链食品的生产企业、农
贸（批）市场、大型商超、餐饮单位、大中型
冷库等开展“四个不得”专项督查和整治
行动（即没有检验检疫证明不得上市销
售、没有核酸检测报告不得上市销售、没
有消毒证明不得上市销售、没有冷链食品
溯源码不得销售），严格防范进口冷链食
品疫情输入传播风险。 记者 周雁

进口年货节30日启动
一大波实惠商品来了！
会展中心10号馆，我们不见不散

春节将至，市民们又将开启买买买的囤年货节奏。为了方便
大家采购，1月 30日到2月9日，宁波进口商品中心将集中多家
商户，在会展中心10号馆一楼大厅举办进口年货节。按照往年进
口商品中心年前出货的节奏，越临近过年，商品价位越坚挺。但
今年情况有点变化，1月27日，记者在会展中心10号馆内发现，
诸多商户都加大力度推出了促销活动，有囤货需求的市民，这几
天去淘货，正好能赶上商户大促。

据介绍，此次进口年货节有30多
户商户参与，带来了零食酒水、进口粮
油、美妆洗护、冷链生鲜、进口水果等
品类的商品，商户们不仅呈上了大幅
优惠，还可按消费者需求定制各类年
味礼盒。

如一款休闲零食礼盒，年货节特
惠价288元，内含越南腰果、印度尼西
亚蛋卷、五克拉麦片、保加利亚护手
霜、润唇膏、五香味牛肉干、瑞士巧克
力、马来西亚咖啡等。一套粮油礼盒
特惠价175元，包含土耳其葵花籽油
4L和泰国茉莉香米5KG。

“逢年过节，即使是云聚会也免不
了要化妆，我会买一些进口化妆品、护

肤品，以备春节期间使用。”在进口商
品中心，记者遇到了正在采购的胡小
姐，她看中了一款售价238元的保加
利亚玫瑰护肤礼盒。

在10号馆一楼的多恩进口食品
超市，记者看到前来采购的市民络绎
不绝，宁波多恩美进出口有限公司负
责人王建强对记者说，受疫情影响，市
场客流比往年有所下降，为此超市推
出了会员天天享8折的促销活动。几
天下来，销售回流明显，特别是粮油类
产品颇受欢迎。在市场的酒类销售区
域，多名商户也表示，从26日开始进
入了销售高峰，目前今年的销售情况
还行，基本与往年持平。

承包年味 定制礼盒

张文宏谈疫情下的冷链：
买进口商品被感染概率低于空难

200人中选出7个
2016年底，浙江省滑雪和冰壶两

个项目在宁波落地，以省市联办的模
式由宁波市体工大队负责组建运动
队。建队仅两年效果初现，2019年1
月，代表浙江滑雪队参赛的宁波市体
工大队运动员王士嘉在全国冬运会单
板滑雪平行回转项目上收获金牌，创
造了浙江冰雪运动的历史，为宁波冰
雪项目快速发展开了一个好头。

那次比赛结束后，浙江省滑雪队
在宁波招兵买马、跨界选材，把目标指
向了2022年冬奥会和2023年全国冬
运会。经过集训，国家滑雪队兼浙江
滑雪队教练郭林从宁波市体育局直属
单位推荐的200名运动员中，挑出28
人。“这些孩子的能力和素质都很好，
但雪上和陆上的感觉不一样，还要经
过实地训练，才能知道孩子们到底行
不行。”程旭说。

竞争非常残酷，28名运动员在
2022年冬奥会举办地之一张家口崇
礼的太舞滑雪场进行第二次集训测
试，教练对队员的各项能力反复进行
测试，包括雪上感觉，近一年下来，最
终只留下7人。程旭说：“现在，这7
个孩子的状态不错。孩子们都很喜欢

滑雪，训练非常刻苦。有时遇到一些
伤病，大家也都拿专业运动员的标准
来要求自己，他们都很坚强。”

单板滑雪项目包括平行大回转、
障碍追逐混合团体、障碍追逐、U型场
地技巧、坡面障碍技巧、坡面障碍技
巧、大跳台等，“现在孩子们已经有了
各自的方向，只是还没有最终确定。”
程旭说。

孩子们都很有潜力
7个孩子中，徐照鑫和夏浩年龄

最大，都是2004年出生，之前分别练
习田径和拳击；吴婉婷、邹子涵和沈轶
杰，2006年出生，之前分别练习拳击、
蹦技和皮划艇；最小的是一对龙凤胎
盛子熙和盛子菡，今年12周岁，以前
是体操小将，兄妹俩出色的身体素质
和协调能力曾让郭林教练眼前一亮。

浙江省滑雪队领队范宁长期陪着
孩子们待在张家口崇礼的太舞滑雪
场，他这样评价两年来孩子们的表现：

“单板滑雪就是行进间的平衡运动，之
前的训练主要集中在平衡、柔韧性方
面，每个人都很出色。现在进入专业
滑雪训练，对技术动作要求很高，孩子
们的领悟能力和执行能力都比较好。
最小的龙凤胎兄妹潜力很大。”

作为一名资深体育人，程旭非常
看好这7个孩子。他说：“未来他们很
有可能代表浙江乃至中国，站上单板
滑雪的舞台。虽然宁波的滑雪项目起
步晚，也没办法大面积普及，但我们的
队员不管从身体素质、训练，还是体
能、意识等方面来说，一点也不比东
北、内蒙古、新疆等冰雪成绩出色地区
的孩子差。”

去年因为疫情，这7个孩子没能

回家过年，也没参加任何比赛，原计划
夏季出国外训也改为回到宁波训练体
能。今年的情况仍旧不乐观。程旭
说：“计划中的赛事如全国锦标赛、全
国冠军赛目前都还没有消息。”

这个春节，孩子们肯定是不能回
家了，“都很想爸爸妈妈，但今年没办
法。做运动员这些付出也是他们成长
中的必修课。队里到时候肯定会一起
守岁、过节。”程旭说。 记者 邹鑫

这7个宁波孩子，正在张家口苦练滑雪
他们已将目标指向北京冬奥会

曾经的宁波体校田径运动员林回央、陈天宏，近年通过跨项选材相继加入国家雪车雪橇队，并在国内乃至世界大
赛上取得了优异成绩。除了他们，那些经过跨项选材改练冰雪项目的宁波滑雪后备力量现在的状况怎么样？

记者联系到宁波市体工大队副队长、体工队冰雪项目负责人程旭，他告诉记者：“孩子们正在接受专业的滑雪训
练，非常有潜力。他们热爱滑雪，训练非常刻苦！”

浙江省滑雪队在张家口崇礼太舞滑雪场合影。通讯员供图


